

常陸大宮市教育委員会 9月定例会議事録

- 1 会議の名称 常陸大宮市教育委員会 9月定例会
- 2 開催日 平成28年9月23日(金) 午前10時00分から
午前11時46分まで
- 3 開催場所 常陸大宮市役所 行政委員会室
- 4 出席者
 - (1) 教育長 上久保 洋一
教育長職務代理者 星野 幸子
委員 諸澤 信子
委員 内田 寛
委員 生天目 茂
 - (2) 事務局及び説明者
教育部長 山本 洋一
次長兼学校教育課長 檜村 英子
教育総務課長 坪 栄一
生涯学習課長 桐原 英夫
指導室長 嶋志田 太
教育総務課課長補佐 飯塚 富次
教育総務課係長 砂川 明生
- 5 報告
 - 報告第52号 教育長報告について
 - 報告第53号 常陸大宮市議会議長・副議長並びに常任委員会委員構成の変更について
 - 報告第54号 平成28年度常陸大宮市議会第3回定例会一般質問について
 - 報告第55号 工事及び委託契約の締結について
 - 報告第56号 指定学校の変更許可について
- 6 その他
 - (1) 各種行事予定について
 - (2) その他
- 7 次回の定例会日程について
- 8 閉会
- 9 傍聴人の人数 なし

10 会議の概要

上久保教育長 　ただ今より、常陸大宮市教育委員会9月定例会を開会いたします。

(午前10時00分)

本日の出席委員は、全員です。

本日の議事録署名人の指名を行います。議事録署名人に生天目茂委員を指名いたします。本日の会議日程は、お配りした会議資料のとおりです。それでは、議事に入ります。はじめに、日程2報告を議題といたします。報告第52号教育長報告について、私の方から6点報告をさせていただきます。

1点目は、大宮小学校教務主任の弓野聡明教諭が9月3日に52歳で死亡いたしました。急な死亡のため、私の方では、過労死を心配したので学校に確認をしましたが、平常通り勤務をし、そんなに超過労働をしていないということでありました。教育委員会といたしましては、県が感謝状を贈呈いたしましたので、教育委員会名で感謝状を贈呈いたしました。問題は、教務主任だったので、後の学校経営が非常に課題となりますので、副教務の星野教諭を急遽教務主任に上げまして、後任には今年の3月に水戸市立飯富小学校の教頭を退職された矢ノ倉前教頭になりました。なお、矢ノ倉前教頭は、以前隆郷小や緒川中の教頭を務めていた方で、弓野教諭とも近い親戚になっておりますので、こういった形で急遽お願いをいたしました。10月3日の辞令交付予定になっております。その他の教員に関しましても、十分に気を付けて参りたいと思っております。

2点目はポケモンGOの調査結果であります。8月の教育委員会では部活の生徒だけ調査をした結果を報告いたしましたが、今日は全校の調査が揃っております。質問1はポケモンGOを行った生徒の人数をお答えくださいということですが、1年生が全小学校で45%、2年生が49%、3年生が46%、4年生が42%、5年生が51%、6年生が45%と大体平均してやっている

ようでありまして、平均46%となっております。学校別に見ますと、50%台が2校ありまして、大賀小と御前山小となっております。中学校は1年生が32%、2年生が39%、3年生が32%、3年全体で34%ということになります。学校別で見ると、御前山中が45%と高くなっております。次に、調査2、誰の携帯端末を使用して行ったかということですが、小学校で一番多いのは家族のもので、79%でした。次に親戚のもので7%、自分のものが7%となっております。中学校は家族のものが56%、自分のものが37%ということになっております。これから見ると、小学生では自分のものが7%と出ていますが、この数字が全部正直に出ているとは限りませんので、小学生の1割は自分の携帯を持っていると想定してもいいのかなと思いますし、中学生は37%ですので、少なくとも半分の子どもは携帯を持っているのではないかと思います。私も現役の頃よく調査をしましたが、家族と共同で利用しているという回答がありましたが、それは嘘じゃないかなと思いました。絶対親には見られないようになっておりますので、この数字よりも数段上の数字が自分のものだと判断するのが妥当かと思います。(2)ですが、ポケモンGOを行った生徒の中で、トラブルに巻き込まれたり、被害を受けたりした生徒はいますかという質問ですが、小学校では0で、中学校では大宮中が2名、それ以外が0名ということで合計2名です。理由は、ポケモンに逃げられたときに人とぶつかった、それから捕まえそうになった時に交通事故に遭いそうになったということです。次に質問3、7月29日付けで「位置情報を活用したスマートフォンゲームの使用について」、また、校長会での配付資料「高教第1102号『位置情報を活用したスマートフォンゲームの使用について(通知)』等の通知を受け、夏季休業中に各学校で行った周知方法について調査したところ、小学校はメール配信で保護者に周知をしたのが7校、全家庭に周知文を出したのが3校、その他2学期に各学級で指導や奉仕作業時に周知などで、何も対応しない学校は

ありませんでした。何らかの形で周知や指導をしているということです。中学校でありますけれども、一番多いのは、メール配信を活用して保護者に周知をしたというのが4校、それから部活動において指導・周知をしたというのが4校、学びの広場サポートプラン時において指導・周知をしたというのが3校です。これも小学校と同じで全く周知等していないという学校は無いということです。以上が市内のポケモンGOについての指導あるいは実態についての報告です。今日、茨城新聞に出ていたかと思えますけれども、ポケモンGOの国内配信が始まって今日で2か月になり、県警によると県内で同ゲームに関連した交通事故は2件発生して、110番通報が44件寄せられたということです。その他に、夏休み期間中に深夜徘徊で補導された13～19歳の少年も129人だったということで、深夜徘徊とポケモンGOの関連がかなり深くなってきているんだろうということです。それから、県警交通総務課によると、車の運転中にゲームをしていたとして携帯電話使用での道交法違反で31件を摘発、自転車乗車中にゲームをしていた14件を指導警告、7月25日には自転車の10代男性が歩道の車止め鉄柱に衝突、同28日には水戸市で乗用車の20代女性が乗用車に追突する物損事故があったということがありました。それから、110番通報は44件、路上駐車が20件、人や車が集まっているというのが17件だったとありましたが、これは小・中学校に限らず一般の人も含めてのポケモンGOの問題でありますけれども、場合によっては子どもが交通事故の被害に遭うことが想定されますので、2学期が始まって1か月が経ちますけれども、もう一度指導徹底あるいは周知の徹底をしていきたいと思えます。

3点目は、大館市への教員の派遣について報告をいたします。以前お話ししましたとおり、大館から2名の先生が小・中学校へ来て授業を行っていただきましたが、今度は大館市教育委員会から、大館市の教員の授業研究会があるので、そこに小学校から教諭4名、中学校から教諭4名を派遣して欲しいという要請

がありました。旅費・滞在費等については全て大館市教育委員会で持ちたいという連絡がありましたので、私どもの方では、非常に素晴らしいことなので派遣をする決定をいたしました。今、人選中ではありますが、向こうの要望は、実際に授業をやっている先生を派遣して欲しいということですので、どういう先生が良いか人選して、10月頭には決定するだろうと思います。

4点目は、教科書会社の色々なトラブルの関連であります。一段落したと思ったらまだありました。検定中の教科書を見せて感想をもらって謝金を渡したというのが、この前のケースでした。これは文科省から言わせれば、検定中の教科書は誰にも見せてはいけないというのがありますので、法違反ということで調査が入りました。今後どのような形を取るかは義務教育課で動くだろうと思いますが、今度は公正取引法違反の方でむしろ教員よりも教科書会社の方で処罰対象になるんだろうと思っています。

5点目は、中学校の体育祭が終了いたしました。非常にこの日は暑くなくて天候に恵まれたかなと思います。皆様方には大変お世話になりました。私も全部回りましたけれども、どの学校も倒れた子は一人もいなくて無事動いていたようです。ただ、進行がどこも早すぎたかなと思ったのですが、いかがでしょうか。11時半にはもうお昼になっている学校もあったようで、なかなか進行状況が難しいのかなと、練習期間が台風でほとんど取れなかったのかなと思っていますが、問題なく終わったということですので、御礼を申し上げたいと思います。

最後6点目ですが、県北芸術祭が9月17日から11月20日まで開かれています。私は、副市長と道の駅と家和楽の一部と美和中を見てきました。美和中の方に行きましたら、観光バスが回ってしましてかなりの数が乗っていましたし、車もかなりありました。比較的若い人が多かったような気がします。参考までに芸術的センスがあるかどうかを確かめながら見ていただければあ

りがたいと思います。

諸澤委員 美和中は多い時は300人くらい入っているそうですね。

上久保教育長 美和中は古い建物を利用しながら行っています。シンガポールの女性
は理科の実験室を使いながらやっていて、ビーカーを並べて花を挿してみたり
していました。

以上、ご報告いたしました。ご質問等ありましたらお願いいたします。

上久保教育長 無いようですので、次に移ります。報告第53号常陸大宮市議会議
長・副議長並びに常任委員会委員構成の変更について、事務局の説明をお願い
いたします。

坪教育総務課長 [報告第53号について説明]

上久保教育長 説明が終わりました。質問がありましたらお願いいたします。

無いようですので、続きまして報告第54号平成28年常陸大宮市議会第3
回定例会の一般質問について、説明を申し上げます。

上久保教育長 [報告第54号について教育長答弁を説明]

山本部長 [報告第54号について教育部長答弁を説明]

上久保教育長 説明が終わりました。ご質問がありましたら、お願いいたします。

無いようですので、続きまして報告第55号工事及び委託契約の締結につい
て、事務局の説明をお願いいたします。

檜村次長兼学校教育課長 [報告第55号について説明]

桐原生涯学習課長 [報告第55号について説明]

上久保教育長 説明が終わりました。ご質問がありましたら、お願いいたします。

無いようですので、次に移ります。ここで皆様におはかりいたします。この
後の報告第56号については、個人情報に関する内容が含まれております。地
方教育行政の組織及び運営に関する法律の第14条第7項で教育委員会は公
開すると規定されておりますが、同項ただし書きの規定により、人事に関する

事件その他の事件について教育長または委員の発議により出席委員の3分の2以上の多数で議決したときは、会議を公表しないことになっています。

つきましては、個人情報保護の観点から会議を非公開にしたいと思いますが、いかがでしょうか。

(異議なしの声)

全員異議なしということでありますので、非公開といたします。

再度おはかりいたします。教育委員会規則第18条の規定により議事録は公表となります。非公開とした案件の報告につきましては、定例会の議事録に含めて作成することにしますが、個人情報が特定されないよう調整し作成・公表する取り扱いとしてよろしいでしょうか。

(異議なしの声)

異議なしと認めて、議事録の公開に際しましては、個人情報が特定されないよう調整し作成・公表することにいたします。

それでは、会議日程に戻ります。報告第56号指定学校の変更許可について、事務局の説明をお願いいたします。

樫村次長兼学校教育課長 [報告第56号について説明]

上久保教育長 報告が終わりました。ご質問がありましたら、お願いいたします。

無いようですので、続きまして日程3その他に移ります。(1)各種行事について事務局の説明をお願いいたします。

坏教育総務課長 [教育委員会事務局の予定報告・日程調整]

樫村次長兼学校教育課長 [学校教育課の予定報告]

桐原生涯学習課長 [生涯学習課の予定報告]

上久保教育長 今までの点で何かありますか。無いようでしたら、(2)その他に移ります。事務局でありましたらお願いいたします。

坏教育総務課長 [教育委員視察研修について日程調整]

上久保教育長　　続きますして、会議日程4定例会の日程について教育総務課長お願いします。
ます。

坏教育総務課長　　[定例会について日程確認]

上久保教育長　　それでは、次回の定例会は平成28年10月24日(月)午後2時と
いたします。

以上を持ちまして、常陸大宮市教育委員会9月定例会を閉会といたします。

(午前11時46分閉会)